

23. September 1976.

No. 832.

832. Interventionen in Schweizerfranken in Singapore, Hongkong

und eventuell Tokio

Das III. Departement orientiert:

Im Fernen Osten besteht ein Markt für Schweizerfranken vor allem in Hongkong, wo der SBV sehr aktiv ist. Die Bedeutung von Singapore ist demgegenüber geringer; in Tokio besteht überhaupt kein Schweizerfrankenmarkt.

Mit zunehmender Bedeutung des "round the clock trading" gewinnt für uns das Problem des Ausgleichs allfälliger Schwankungen des Frankenkurses in Hongkong und Singapore an Aktualität.

Kontakte haben ergeben, dass die Monetary Authority of Singapore in der Lage und - vorderhand mindestens inoffiziell- auch willens wäre, für uns Transaktionen Dollar - Schweizerfranken durchzuführen. Offenbar wird diese Möglichkeit auch von anderen Notenbanken benutzt. Im Hinblick auf die vorderhand noch mässigen Transaktionen erscheint die Zusammenarbeit mit Banken in der Schweiz noch vorteilhaft. Im Hinblick auf die weitere Entwicklung sollen jedoch die Kontakte mit der Monetary Authority of Singapore in dieser Angelegenheit weitergeführt werden.

Das Direktorium nimmt zustimmen Kenntnis.

Vollzug: III. Departement.

Protokollauszug an das III. Departement.

1329

